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Stadt Werdohl 28.11.2023 
 

 
Niederschrift 

 
über die 3. öffentliche Sitzung des Kulturausschusses 

 
am Montag, 27.11.2023 

 

 
Sitzungsort: Sitzungssaal, Rathaus, Goethestr. 51 
 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
 
Sitzungsende: 18:22 Uhr 
 
Anwesend: 
 
RM Hoffmann, Lutz (CDU) 
RM Jung, Peter (WBG) 
RM Kuschmiersz, Nadine (SPD) 
RM Schulte, Markus (SPD) 
SB Förster, Stefan (CDU) 
SB Hoffmann, Sebastian (FDP) 
SB Koch, Michael (SPD) 
RM Frick, Klaus-Dieter (WBG) 
RM Gierse, Marion (SPD) 
RM Middendorf, Dirk (CDU) 
 
Von der Verwaltung 
Herr Haarmann, Reinhardt 
Frau Bode, Katharina 
Frau Glänzel, Fabienne 
 
Als Gast:  
Musikschulleiterin Pischel, Isabell 
 
 
 
RM Hoffmann eröffnet die Sitzung des Kulturausschusses um 17:00 Uhr, begrüßt die 
Vertreterin der Presse, Frau Witt, und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht 
erfolgt und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
Es fehlen RM Akdeniz, vertreten durch RM Gierse, SB Wäscher, vertreten durch RM Frick, 
RM Reiche, vertreten durch RM Middendorf und RM Seidel, der nicht vertreten wurde.  
Zudem stellt RM Hoffmann fest, dass keine Befangenheitserklärung vorliegt, sowie keine 
Wünsche und Ergänzungen zur Tagesordnung. Einzig die Reihenfolge der Punkte 4 und 5 
wird getauscht, da Frau Pischel sich witterungsbedingt verspätet. 
 

I. Öffentliche Sitzung 
 
Punkt 1.) Bestellung einer Schriftführerin für den Kulturausschuss 
 
Der Kulturausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss 
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Der Kulturausschuss bestellt Frau Fabienne Glänzel zur Schriftführerin. 
 
Punkt 2.) Bestätigung der Richtigkeit der Niederschrift über den öffentlichen 

Teil der 2.  Sitzung des Kulturausschusses am 14.11.2022 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift wird bestätigt.  
 
Punkt 3.) Fragestunde für Einwohner/innen gemäß § 48 GO NW 
 
Von dem anwesenden Einwohner wird keine Frage gestellt. 
 
Punkt 4.) Jahresbericht der Stadtbücherei 2022/2023 

-mündlicher Bericht Frau Bode- 
 
Die Büchereileiterin Frau Bode gibt einen Eindruck über die Tätigkeiten und Veranstaltungen 
in der Bücherei und stellt gleichzeitig die Entwicklung dieser dar. Aufgrund des aktuell 
fehlenden Zugriffs auf die webbasierte Software, kann Frau Bode keine absoluten Zahlen in 
ihren Bericht aufnehmen. Dieser wird wie üblich dem Protokoll beigefügt.  
Frau Bode geht insbesondere auf die Nutzung der analogen Angebote ein und stellt dem 
Kulturausschuss neue Vorortangebote vor, die zur Attraktivierung der Bücherei beitragen.  
 
RM Middendorf bedankt sich für den umfangreichen Bericht und lobt die vielen Neuerungen 
und interessanten Angebote. Er fragt nach, ob trotz fehlendem Zugriff auf die Software eine 
Tendenz bezüglich der Entwicklung der Besucher- und Nutzerzahlen gegeben werden kann. 
Frau Bode zeigt auf, dass sich eine deutlich positive Entwicklung abzeichnet.  
 
Des Weiteren stellt RM Middendorf die Frage, was Frau Bode sich für die Bücherei seitens der 
Verwaltung/Politik wünschen würde. Frau Bode zeigt auf, dass mehr personelle Ressourcen 
zur Durchführung weiterer Aktivitäten und Veranstaltungen sowie zur Umsetzung von Ideen 
hilfreich wären. 
 
Außerdem verweist Frau Bode auf die Probleme mit dem Märkischen Objektmanagement 
„MOM“ und wünscht sich seitens der Verwaltung Unterstützung.  
 
RM Jung erkundigt sich, ob ein Austausch zwischen der Bücherei Stavenhagen und Werdohl 
erfolgt. Frau Bode teilt mit, dass ein gemeinsames Projekt 2024 angestoßen wird.  
 
RM Hoffmann bedankt sich bei Frau Bode für den ausführlichen und interessanten Bericht.  
 
 
Punkt 5.) Jahresbericht der Musikschule 2022/2023 

-mündlicher Bericht Frau Pischel- 
 
Frau Pischel trägt den Jahresbericht, der dem Protokoll beigefügt wird, vor, geht hierbei 
insbesondere auf die unterschiedlichen Veranstaltungen ein und zeigt die Entwicklung der 
Schülerzahlen des JeKits Projektes auf.  
 
Nach Abschluss des Vortrages bedankt sich RM Hoffmann bei Frau Pischel für den Bericht.  
 
SB Koch fragt an, wieso die Schülerzahlen zum 4. Schuljahr des JeKits Projektes deutlich 
sinken. Frau Pischel erklärt, dass dies insbesondere mit dem Übergang zur weiterführenden 
Schule begründet werden kann, stellt gleichzeitig heraus, dass die Musikschule an einer 
Verbesserung der Zahlen im 4. Schuljahr arbeitet.  
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RM Middendorf bedankt sich für das Engagement und die vielen Veranstaltungen, die 
stattgefunden haben. Er bittet Frau Pischel einmal kurz genauer auf die Fusion mit Finnentrop 
einzugehen. Frau Pischel stellt den Mehrwert durch die Fusion heraus und sieht nur Vorteile. 
 
Punkt 6.) Bekanntgaben und Anfragen 
 
6.1 – RM Jung berichtet von der Nacht der Kultur in Lüdenscheid und regt an, ob solch eine 
Veranstaltung auch in Werdohl umgesetzt werden könnte.  
In der Diskussion antwortet SB Hoffmann, dass erst geprüft werden muss, welche 
musikalischen Vereine noch aktiv sind.  
RM Hoffmann bedankt sich bei RM Jung für den Wortbeitrag und gibt die Anfrage in die 
Fraktionen zur Überlegung weiter. 
 
Punkt 7.) Fragestunde für Einwohner/innen gemäß § 48 GO NW 
 
Von dem anwesenden Einwohner wird keine Frage gestellt.  
 
Punkt 8.) Festlegung der Punkte, über die in den nächsten Sitzungen berichtet 

werden soll 
 
Es werden keine Punkte festgelegt. 
 
 
 
 
 
 
 
Lutz Hoffmann Fabienne Glänzel 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 


